



## Présentation de la collection

La médecine de la personne est une médecine de la complexité, pratiquée **pour** une personne, le malade, **par** une personne, engagée dans son travail de soignant bien au-delà des règles de standardisation, **avec** des personnes, introduisant l'idée que le malade comme le soignant sont liés à d'autres : proches, familles, collègues, formateurs, supports identificatoires.

Tous concourent à une tâche commune : l'amélioration de l'état ou de la situation pathologique ; cela donne à la médecine de la personne l'image d'un ensemble aux contours variables et illimités.

La collection *Médecine de la personne en questions* travaille, de façon pluridimensionnelle, sur ces liens et sur les connexions – sociales, économiques, culturelles, professionnelles et affectives – qui les entourent.

Elle illustre la multiplicité des approches, et, dans le même temps, prouve que chacune d'elles peut être respectueuse des autres. En proposant des arguments scientifiques, techniques, philosophiques, et en exprimant les expériences de ses auteurs – des professionnels confirmés, la collection définit ainsi une médecine du **XXI<sup>e</sup>** siècle, par instant utopiste et par moments tout à fait pragmatique.